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２０２３-２４年度 ゴードンＲマッキナリー ＲＩ会長 

 

例会予定     8 月１６日 休会 

８月２３日 地区研究会報告 

 

 

VOL.６１  Ｎｏ． ５ （通算Ｎｏ．2697） 

 

２０２３年８月９日（水）  例会プログラム            

点     鐘 

ロータリーソング・四つのテスト 

ビジター紹介 

出 席 報 告 

ＳＡＡ報告 

諸 報 告  

幹 事 報 告                              

会 長 挨 拶 

会員卓話  渡邉潤子会員  宮本明憲会員                         

写真提供者:和久事務局 

                                                                                                                                                                                    

２０２３－２０２４年度      会  長  松 崎 隆 詞       幹  事  石 塚 利 明 

創立 １９６３年９月２５日 

≪例会場・例会日≫                        ≪事務所≫ 

〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町 2790         〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町 3386 

常陽銀行水海道支店内 3 階                             釜久ビル 3 階 

毎週 水曜日 12：30～13：30 �����0297-22-1251        ℡ 0297-30-0875    Fax 0297-30-0876 

                                              Email mitsu-rc@lapis.plala.or.jp 

                                                       URL http://www.mitsukaido~rc.jp/ 

水海道ロータリークラブ 

mailto:mitsu-rc@lapis.plala.or.jp
http://www.mitsukaido%7Erc.jp/
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例会報告    VOL.６１ No.４ (No.2696) 8 月２日(水) 晴れ (司会 熊谷 昇委員) 

  本例会での主な事項 

◎会長あいさつ       ◎会員卓話  能勢竜司会員 

                                    

 

誕生祝 

       

≪会員≫齋藤政博会員  松坂興一会員  中山英俊会員  中島成則会員 

≪ご夫人≫石塚(利)会員  田上会員  前島会員 

 

諸報告 

ロータリーの友委員会  倉持功典委員長 

ロータリーの友８月号のご案内です。 

横組み P７～P１５  生涯の友が見つかる場所へ 

      P２２～P２３  ロータリー米山記念奨学会事業の基礎知識 －奨学金制度編－ 

縦組み P１６ 友愛の広場  ～今泉清詞さんの親子３代入会をお祝い～ 

      P２１ 私の一冊 

 

親睦活動委員会  小林聡司委員長 

納涼会の会費を次週より集めさせて頂きます。宜しくお願いします。 

 

幹事報告   石塚利明幹事 

週   報  なし 

例会変更  なし 

 

会長挨拶   松崎隆詞会長    

皆さんこんにちは。大変暑い日が続いておりますが、体調はいかがでしょう

か。早いもので会長となり 1ヶ月が過ぎました。話題に乏しく人前で話すこと

が苦手な私は、毎週会員皆様の前で、挨拶する事の難しさを改めて実感し

ております。今後徐々に慣れていきたいと思います。さて本日は能勢会員

に卓話をお願いしてあります。能勢会員には昨年度当クラブに入会して頂

き誠にありがとうございました。新入会員の方に卓話を頂くことが例会の恒

例となっておりますので、後程よろしくお願いいたします。 

8 月は会員増強・新クラブ結成月間です。新クラブについては、近隣で結成出来るようなところが思いつき
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ませんが、会員増強については危機感をもって進めていきたいと思います。皆さんはご存知と思いますが、

第７分区で５０名以上のクラブは水海道ＲⅭだけです。地区内においても５０名以上のクラブは少なく、人口

の多い地域のクラブが会員数も多いという傾向にあります。以前地区内の会員数は２,０００名以上いた時も

ありましたが、前年度は１,９００名を下まわりました。どこのクラブでも、会員の減少が課題となっているのか

と思われます。水海道クラブは人口に係わらず、長年に亘り５０名以上の会員数を維持してきて、クラブを

運営する上でも問題なく事業を進めることができました。今年度大久保ガバナー指針にも、５０名以上のク

ラブは純増２名とあります。当クラブ委員会事業計画も純増２名の５５名です。今まで入会の大きな柱の一

つとして、友好関係のある水海道青年会議所があります。パスト会長始め青年会議所ＯＢが多く入会頂い

ております。しかしながら青年会議所も最近の傾向として会員が少ないと聞きます。予算問題やクラブ運営

の中でも、又最近の円安等含めこの会員数を維持することが、望ましいと思います。会員増強は委員会の

事業ではありますが、クラブ全体の事業としてご理解頂き、会員の皆様にも仕事関係先や友人など紹介出

来る方がいないか、今一度考えてみて下さい。これからの水海道ロータリークラブのためにも皆様のご協力

よろしくお願い致します。 

 

会員卓話  能勢竜司会員  水海道ロータリークラブ入会にあたり 

     

   

   
昔と今のゴルフ場を写真と数字で比較しながらご紹介しましょう。 

この写真はパブリック時代の写真で、キャディは当然徒歩で”かつぎ”のスタイル・・・っと、思いきや数年後

にはキャディだけが乗れる 3 輪バイク型の「キャディカー」も使われていました。（座布団を敷いて、とっても

会社紹介

1959年（昭和34年） 相馬林園㈱ 設立

1964年（昭和39年）9月 水海道ゴルフクラブ開場

1986年（昭和61年） ㈱水海道ゴルフクラブ へ商号変更

1989年（平成元年） 小淵沢カントリークラブ開場

2008年（平成20年） 偕成ビルディングと合併し、遠山偕成㈱へ商号変更

2017年（平成29年） 持ち株会社制へ移行

水海道ｺﾞﾙﾌｸﾗﾌ の゙事業を遠山偕成ﾎｰﾙﾃﾞｨﾝｸﾞｽ㈱へ分社化

【主な事業】

■ ビル賃貸業務 東京 9棟 福岡 8棟 合計17棟所有

■ ゴルフ場の運営 水海道ゴルフクラブ（茨城県常総市） 18H

遠山偕成ホールディングス㈱水海道ゴルフクラブ
本社 東京都中央区日本橋兜町13-2 兜町偕成ビル本館 3F

【沿革】

水海道ゴルフクラブの歩み ①-1

 1964年（昭和39年） 9月 パブリックコースとして開場

 1970年（昭和45年） 8月 日本プロゴルフ選手権開催 ※パブリックとしては初めて

 1987年（昭和62年）11月 パブリックより 法人専用会員制へ移行

 2012年（平成24年）10月 新会員制度発足

法人会員制度を残しつつ、個人正会員・年間会員

の新しい会員種別を設ける

 2024年（令和6年） 9月 開場60周年の節目を迎える（予定）

「真のゴルフ愛好者に広く、かつ心からた
のしんでいただける理想のゴルフコース」

水海道ゴルフクラブの歩み ①-2

 当時のチャンピオンティからの総ヤーテージは6320 ヤードだった

水海道ゴルフクラブの歩み ①-3

オープン当時の航空写真
7番ティから筑波山が見えた（らしい）

 ピーク時は1日50組以上入れた日もあるとか・・・

筑波山
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お尻が痛そうです） 

また、右のコースレイアウト図にある総ヤーテージはチャンピオンティで高麗 G で 6,320Y ベント G6,090Y

でした。（現在は高麗 7,047Y ベント 6,791Y まで延伸されている） 

左は航空写真です。 

当時は林帯の松もまだ低かったため、アウト 7 番ホールのティーイングエリアからは筑波山が奇麗に見えた

そうです。 

また、赤線に沿った道路が現在の貫通道路（県道 58号線）で、開場から 2年後の昭和 41年に道路が出来、

舗装されたそうで、早く道路が出来てほしかったとして、ゴルフ場からも一部費用の負担をしたと記録が残

っております。 

写真右は、パブリック時代の旧クラブハウスです。 

   
つづいては 1970 年に開催された日本プロゴルフ選手権を簡単に振り返ります。 

 優勝はご存知の方も多い、当クラブ顧問である佐藤精一プロ。この優勝をきっかけにして当クラブとのご

縁をいただきましたが、御年 90 歳。現役として今もメンバーさんと週 1 回のペースで 1.5 ラウンドプレーをさ

れています。当時は 3 日間競技にて優勝スコアは 8 アンダーパーだったそうです。 

賞金総額 600 万円 優勝賞金は 100 万円 

ホールインワン賞は大会スポンサーでもあった三菱商事の絡みで 三菱自動車の「ギャラン」がもらえたそう

です。 

 また、この大会の話題となったのが、当時プロ野球から鳴り物入りでプロゴルファーとなった当時ルーキー

の尾崎将司プロが初メジャーに挑戦した大会となりました。 

   
来年の 9 月に水海道ゴルフクラブは開場 60 周年の節目を迎えます。水海道ロータリークラブの 60 周年式

典の席で、松坂興一会員が「還暦＝自分が生まれた年の干支に還る」というお話をされていたことを思い出

し、今回の卓話をきっかけに開場した頃を振り返る良い機会を戴くことができました。 

 ゴルフ場は決して儲かる商売ではないと自負しておりますが、生涯スポーツとして 3 世代が同時にプレー

を楽しめる数少ない貴重な場をご提供できる職場だと思っております。また、会員制クラブとして入会され

水海道ゴルフクラブの歩み ①-4

 1970年8月26日～28日 日本プロゴルフ選手権競技大会開催

佐藤精一プロ -8 で優勝

水海道ゴルフクラブの歩み ①-5

 1970年8月26日～28日 日本プロゴルフ選手権競技大会開催

尾崎将司プロ（ルーキー）

水海道ゴルフクラブの歩み ①-6

 16番ホール Par4 昔から難ホールだった

開場60周年
これからの水海道ゴルフクラブ
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たメンバーのクラブライフのため、法人メンバーの接待ゴルフ場としても対応しうるゴルフ場であり続けるた

め、我々が大切にしていること幾つかございます。 

 ①何よりプレーを楽しむためのコースメンテナンス 

 ②寛いでいただくための施設の充実 

 ③来場の楽しみである食事 

 ④そしてそこで働くスタッフの高いホスピタリティ 

 これらすべてが高いレベルでお客様にご提供していけることが当クラブの強みだと感じています。 

 

最後に・・・ 

 支配人となり、今後の水海道ゴルフクラブが生き残っていくために、私が力を入れていきたいポイントは大

きく 2 つございます。 

 一つは  

 時代を逆行するかもしれませんが、水海道の一番の強みであるキャディ制を維持していくことです。 

 「水海道のキャディは日本一素晴らしい」と言って下さるお客様が多くいらっしゃり、そこで働くキャディさ

ん達の職場環境を良くしていくことが使命だと感じています。 

 二つ目は ゴルフ人口の創出 

 当たり前ですが、ゴルフ人口を増やすことに尽きます。自治体の協力を得て、以前のようなジュニア教室

の開催や初心者の方を受け入れる企画などを実践し、ゴルフを始めるきっかけ作りをしていくことで、一つ

目に上げたキャディ制の維持にも繋がっていくと信じております。時間を要する課題ですが、一応、若い年

齢で支配人を任されましたので、長期のビジョンを持って進めていくことが出来ると思っております。 

以上、長々と話して参りましたが、要するに私はまだ雇われ店長と同じで与えられた業務をこなしているだ

けで、何一つ成し遂げたり、新しいものを創造できたわけではございません。歴史ある水海道ロータリークラ

ブでの奉仕活動も積極的に参加させていただきながら、ゴルフという業界の発展に少しでもお役に立ちた

いと思っております。以上、ご清聴ありがとうございました。 

 

出席報告   中島成則委員長 

会員総数 出席者数 欠席者数 出席免除 メーク 出 席 率 

５３名 ３６名 １５名 ２名 １名 ７２．５５％ 

 

ニコニコボックス   山﨑哲男委員            入金額  71,000 円   累計 366,000 円 

誕生祝御礼≪会員≫齋藤(政)・中島(成・)中山・松坂(興)  各会員   ≪ご夫人≫石塚(利)会員 

８月第１例会です。今月も宜しくお願いします。能勢会員卓話宜しくお願いします。 松崎会員 

能勢さん、卓話楽しみにしています。  前島・倉持・石塚(利)  各会員 

能勢会員卓話よろしくお願いします。  雨谷会員 

ゴルフ場の支配人として
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酷暑が続いております。皆様くれぐれもご自愛下さい。  松坂(興)・田上  各会員 

暑さが続いています。御自愛下さい。  五木田会員 

能勢会員卓話楽しみにしております。またしばらく酷暑が続きますので皆様お身体くれぐれもご自愛下さい。

                                                 石井会員 

暑い日が続きますので皆様お体にはご自愛下さい。  中山 

松崎年度あと残り１１ケ月楽しみましょう。   青木(清)会員 

８月に入りました。今月も宜しくお願い致します。  大澤会員 

暑中お見舞い申し上げます。  秋田会員 

今年度初めての出席です。宜しくお願いします。   鈴木(勝)会員 

毎日暑い日が続いていますが、そんな季節だからこそ栄養をとり、体力をつけようと常総線一駅前で降りて

歩き始めました！！来週卓話緊張します。  渡邉(潤)会員 

猛暑日が続きます。涼しいところでゴルフがしたいです。   斎藤(広)会員 

１００％出席の洋菓子頂きました。本日早退します。  染谷(秀)会員 

昨日の雷と豪雨には、驚きました。今度の台風も心配です。皆様ご用心。  青木(正)会員 

早退します。  武藤・古矢・廣井・瀬戸  各会員 

前回欠席いたしまして申し訳ありませんでした。能勢さん卓話がんばって下さい。  渡辺(悟)会員 

例会欠席しました。   鈴木(茂)会員 

会報委員会  斎藤広巳委員長   能勢竜司副委員長   渡邉潤子委員  

 
２０２２－２３年度 ロータリー賞を受賞しました。 


